

**Белорусский государственный университет
Экономический факультет
Кафедра аналитической экономики и эконометрики**

**Аннотация к дипломной работе «Оценка логистического потенциала
Республики Беларусь»**

**Познякова Анна Юрьевна, научный руководитель: Королева Анна
Анатольевна**

2014 г.

АННОТАЦИЯ

на дипломную работу «Оценка логистического потенциала Республики Беларусь»

Дипломная работа посвящена проведению комплексной оценки логистического потенциала Республики Беларусь, а также выявлению проблемных сторон Беларуси как логистического центра международного уровня.

В ходе работы было раскрыто понятие и сущность логистики, а также взаимосвязанных терминов, определена роль логистических услуг в экономике Республики Беларусь, составлен прогноз объёма транспортно-логистических услуг Беларуси на 2014-2020 гг.

Также в работе было приведено разграничение таких понятий, как складской комплекс, распределительный и транспортно-логистический центр, изучен опыт нашей страны, как позитивный, так и негативный, в вопросе создания крупнейшего регионального логистического центра на примере логистического центра «24» и транспортно-логистического центра в районе Национального аэропорта «Минск-2». В результате рассмотренных тенденций были выявлены неблагоприятные факторы, воздействующие на эффективность функционирования транспортно-логистической системы Республики Беларусь.

Следующий этап работы был посвящён проведению рейтингового анализа логистического потенциала стран с помощью индекса LPI. Была изучена методика расчёта индекса эффективности логистической системы, выявлены её сильные и слабые стороны. Проанализированы результаты расчёта индекса эффективности логистики Республики Беларусь в 2007, 2012 и 2014 г. и по итогам проведённого исследования предложена новая методика оценки эффективности логистической системы стран, в соответствии с которой составлен рейтинг стран и определена позиция нашей страны и позиции стран-соседей в новом рейтинге.

Кроме этого в ходе решения расчётных задач был рассмотрен ряд практических вопросов, с которыми может столкнуться любая фирма в процессе осуществления складской деятельности, в частности, выбор среднестатистической белорусской фирмой арендованного склада или собственного, количества складов и размещение складской сети, определение границ рынка сбыта.

ANNOTATION

for diploma paper “ The estimation of logistic potential in the Republic of Belarus”

The diploma paper is devoted to the complex estimation of logistic potential in the Republic of Belarus, and also to the identification of problematic sides of Belarus as an international logistic center.

In the diploma paper much attention was paid to the logistics and its nature and interrelated notions, also the role of logistic services was identified in the economy of the Republic of Belarus. Besides, the volume of transport-and-logistic services in the Republic of Belarus in 2014-2020 was anticipated.

Also we distinguished such notions as multi-building warehouse, administrative and transport-logistics center, studied the experience of our country, both positive and negative, discussing the question of the biggest regional logistic center's creation based on the example of the logistic center “ 24”, transport and logistics center in the region of National Airport “Minsk 2”. In the result of examined tendencies we identified adverse factors that have influence on the effectiveness of transport and logistics center in the Republic of Belarus.

The next stage of paper was devoted to ratings analyses of logistic potential using LPI index. The methods of LP index was studied with its strong and weak sides. We analyzed the results of 2007, 2012, 2014 years and according to the analyses a new LP methodic was introduced. According to the methodic was created a new country rating and identified position of our country in the list.

Moreover, while problem solving a range of practical questions was considered which every company can face with, in particular, the choice of rented or own warehouse, the number of warehouses and their location, the identification of market boundaries made by an average Belorussian company.